

## Arbeitsblatt 1 - Lösungen

Wie hat Shakespeare es geschafft, in der Großstadt London Karriere zu machen?

Durch eine gute Ausbildung. Er hat die Lateinschule in Stratford-upon-Avon besucht, viel gelesen (vor allem über Literatur und Geschichte) und fremde Sprachen gelernt.

Wie hieß die Truppe von Schauspielern, der sich Shakespeare 1594 anschloss? Woher kam der Name?

"Lord Chamberlain's Men", benannt nach dem adeligen Lordkämmerer, unter dessen Protektion sie standen.

Woher bekamen Shakespeare und seine Kollegen ihr Geld?

Von den Eintrittsgeldern der Theaterbesucher. Ein Stehplatz kostete einen Penny.

Warum gingen die Leute damals ins Theater?

Zur Unterhaltung und zur Information. Es war quasi eine frühe Form des Kinos und des Fernsehens.

Wer wurde im Jahr 1601 am Aschermittwoch im Tower hingerichtet, warum?

Der Earl of Essex. Der ehemalige Günstling von Königin Elisabeth plante einen Aufstand gegen die älter und schwächer werdende Herrscherin. Um das Volk aufzuwiegeln, ließ er unter anderem das Stück "Richard II." aufführen, das von der Absetzung des Königs durch einen Verräter handelt.

Welche unterschiedlichen Formen von Literatur hat Shakespeare geschrieben?

Historische Dramen (z. B. "König Lear", "Hamlet"), Tragödien (z. B. "Romeo und Julia") und Gedichte (Sonette).

Hat Shakespeare die Thematik seiner Theaterstücke frei erfunden?

Nein, oft nahm er aktuelle politische Ereignisse und kleidete sie in ein historisches Gewand, d. h. er verlegte das Thema an einen anderen Ort und in eine andere Zeit.

Wie durfte sich Shakespeare ab 1595 nennen? Wie sah sein Wappen aus?

Vom Königlichen Wappenamt erhielt er das Recht, sich "Gentleman" nennen zu dürfen sowie ein eigenes Wappen zu führen: einen goldenen Speer mit silberner Spitze. Ein Bild für den Namen Shake-speare (Speerschwinger).

Wer waren seine Gegenspieler? Wie haben sie sich über Shakespeare lustig gemacht?

Der Dramatiker Robert Greene hat ihn "Shake-scene", Bühnenschütterer, und "vorlaute Krähe" genannt. Ben Jonson, der berühmteste Theaterautor Londons nach Shakespeare, hat in einem seiner Stücke einen Clown auftreten lassen auf dessen Wappen eine gebratene Wurst abgebildet war unter der stand: Nicht ohne Senf! Eine Anspielung auf Shakespeares Wappeninschrift "Nicht ohne Recht!"

War Shakespeare ein guter Familienvater?

Er war erst 18 Jahre alt, als seine Freundin ein Kind von ihm erwartete und musste früh heiraten. Mit 21 Jahren war er schon dreifacher Vater, hatte aber kein Einkommen, um seine Frau und die Kinder zu versorgen. Er verließ Stratford und ging nach London. Gekümmert hat er sich um seine Kinder nicht. Aber als er später erfolgreich war, kaufte er Häuser, Äcker und Wald in Stratford, um sie zumindest finanziell abzusichern.

Welche Dokumente sind von ihm erhalten?

Taufurkunde und Testament, Dokumente über Immobilienkäufe, Auszüge aus dem Personenstandsregister. Aber keine Handschriften oder Manuskripte von Shakespeare selbst.